



# Autoridades piden apurar instalación del Centro de Formación Técnica

**EDUCACIÓN.** Diputado Camaño espera entrega de estudio de prefactibilidad. Presidente de la Asociación de Municipios del Itata afirma que buscarán que quede en su territorio.

Héctor Díaz  
cronica@cronicachillan.cl

A fines de octubre del año 2023 el gobernador regional de Ñuble, Óscar Crisóstomo junto al subsecretario de Educación Superior Víctor Orellana y el diputado Felipe Camaño, anunciaban mediante un punto de prensa que el anhelado Centro de Formación Técnica (CFT) Estatal, sería una realidad para el año 2026.

“El compromiso comienza con contar con el estudio de factibilidad para definir la comuna y un proyecto de ley, de esa manera, el 2026 estar iniciando el CFT Estatal en nuestra región”, comentaba entonces el gobernador Crisóstomo. En tanto el subsecretario Orellana, complementaba con que comenzarían pidiéndole un estudio a la Universidad del Bío-Bío, “la que va a tomar la materia técnica del asunto, realizando un estudio de prefactibilidad que identifique dónde se necesita y con qué oferta aca-

démica. Paralelamente, estamos llevando adelante un trabajo que nos va a permitir estabilizar el sector, salir de una lógica deficitaria que tuvieron los primeros Centros de Formación Técnica en el Estado e iniciar durante el 2024 y 2025, el trabajo para que ojalá el 2026 contemos con esta instancia ya en disposición para la región”.

Cerrando ya el 2024, a un año y medio de tales anuncios, lo cierto es que no hay novedades concretas al respecto, pues pese a reiteradas consultas hechas por Crónica Chillán, ni la Universidad del Bío Bío, ni la Seremi de Educación de Ñuble se refirieron al estudio de prefactibilidad que se encargaría a la universidad estatal, mientras que la expectativa de que dicho CFT tenga presencia dentro de las comunas de Itata se impone cada vez más.

Así lo confirma el alcalde de Coelemu, Alejandro Pedreros, quien además es presidente de la Asociación de Municipalidades del Valle del Itata, organización que ha empujado con fuerza las gestiones para quedarse

con el CFT en su provincia.

“La instalación del Centro de Formación Técnica (CFT) Estatal en Ñuble es un proceso que sigue en desarrollo. Según lo informado en recientes conversaciones con el Ministro de Educación, Nicolás Cataldo, este proyecto requiere tiempo para definir su localización y responder a las necesidades educativas y territoriales de la región”, dijo el jefe comunal.

Pedreros destacó que antes del cambio de autoridades municipales, no había una decisión cerrada respecto a la comuna en la que se establecería el CFT Estatal. “Sin embargo, existe consenso entre los alcaldes del Valle del Itata sobre la importancia de que esta institución educativa quede en la provincia. “Hemos estado unidos en respaldar que el CFT Estatal se instale en nuestro territorio, ya que su impacto sería clave para potenciar el desarrollo y las oportunidades de nuestras comunidades rurales”, afirmó.

El alcalde coelemano también resaltó la disposición del ministro Cataldo para escuchar



UNIVERSIDAD DEL BÍO BÍO SERÍA LA ENTIDAD ENCARGADA DE EFECTUAR ESTUDIO DE PREFACTIBILIDAD.

las inquietudes y propuestas de las autoridades locales, “lo que ha permitido avanzar en este proceso de manera inclusiva. Es un desafío que esperamos pronto dé frutos, siempre pensando en el beneficio de Ñuble y, especialmente, del Valle del Itata”, concluyó.

Por su parte el diputado Felipe Camaño, uno de los precursores de la iniciativa que por Ley da cuenta que solo Ñuble carece de un CFT Estatal en Chile, señala que durante el verano, enmarcado en una visita del propio Ministro de Educación a la región, podrían existir novedades de la iniciativa.

“El año 2022 apenas asumí como parlamentario este fue mi primer proyecto de ley, y

aunque se declaró inadmisibles de entrada, la Sala de la Cámara lo terminó aprobando ya que era una ley interpretativa y se consideró factible. Luego la Comisión de Educación en presencia del Ministro de Educación y el Subsecretario de Educación Superior acordaron que antes de que termine este periodo legislativo, Ñuble pueda contar con el CFT Estatal (el único que falta a nivel nacional). En ese contexto el subsecretario nos plantea la idea de que sea construido con recursos Gore a lo que hemos accedido”, explica el parlamentario.

Camaño manifiesta que “hoy nuestra región es la única, que en la actualidad no cuenta con esta política pública de los

CFT estatales por lo que los estudiantes de Ñuble están en desventaja con el resto del país. Estoy expectante a los resultados de este estudio que está siendo elaborado por la Universidad del Bío Bío. Sin duda me encantaría que se instale a la brevedad y pueda existir una sede en cada provincia, pero la decisión de definir dónde se va a instalar depende netamente del estudio de factibilidad y del Ministerio de Educación”.

“Hace unos días el ministro nos ha comentado su interés de visitar la región en el verano y poder zanjar esta discusión, así que seguimos a la espera del avance del proyecto”, concluyó el parlamentario ñublensino. 